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За социальный оптимизм и доброе соседство В ЭТОМ НОМЕРЕ:
•  Борьба с правонарушениями –
дело неравнодушных
•  Вот и Рождественский пост
подоспел
•  День сотрудника МВД
•  В Общественном совете при
районном ОМВД
•  О разведении рыбы в Ропше
•  Школьные музеи – школа
патриотизма
•  Письма читателей о хорошем
•  Самый лучший институт
•  Беллетристика

Осудить легче, чем созидать. Равнодушие имеет
несколько подоплек. Где-то малодушие, плавно перешед-
шее в привычку; где-то: «своя рубашка – ближе к телу»;
ну, а где-то полное безразличие, или корыстная заинтере-
сованность.И по отношению к чужой проблеме, можно су-
дить о человеке и его мировоззрении.И радует то, что огля-
нувшись вокруг, все – таки можно увидеть таких людей.
Их немало, и они, на своем месте.

В конце октября 2011 года, в средней школе поселка
Большая Ижора Ломоносовского района Ленинградской
области, были похищены видеокамеры. Стоит напомнить,
что системы видеонаблюдения в школах, детских садах
района, были оплачены из фонда «Единой России» и по
личной инициативе секретаря регионального отделения
партии Евгения Устинова. Понятно, что существует госу-
дарственная программа по установке и сервисному обслу-
живанию аналогичных систем, но материального подтвер-
ждения и выделенных средств, нет. Они нашлись только в
Ломоносовском районе области. Автор опубликованных
строк с полной ответственностью может это утверждать.
Подобное отношение секретаря отделения говорит о не рав-
нодушном отношении к существующей проблеме охраны
детских учреждений. Можно бросаться фразами из серии:
«дети – наше будущее», или «денег нет», а можно сделать,
вспоминая слова известного человека: «кто не хочет делать
– ищет причину, кто хочет делать – находит средства».
Кстати, системы видеонаблюдения уже прекрасно прояви-
ли себя в работе: в Копорье благодаря наблюдению уда-
лось предотвратить проникновение группы наркоманов на
территорию детского сада, а в Низино – задержать и при-
влечь к ответственности лиц, совершавших хулиганские
действия в отношении здания средней школы. Есть и дру-
гие примеры, доказывающие работоспособность и эффек-
тивность этих систем.

Вторыми не равнодушными оказались, как
многим критикам может показаться странным, со-
трудники местного отдела полиции возглавляемого
недавно назначенным, но уже позитивно проявив-
шим себя полковником Сергеем Музыкой, произнес-
шим: «Никакая коррупционная составляющая не
вмешается в работу вверенного мне отдела». Пер-
вым, по тревожному сигналу, поданному оператив-
ным дежурным охранной организации «Ника», на
место происшествия прибыл старший участковый
инспектор ОМВД Дзилихов Игорь Сикоевич (часто
и по заслуженному праву, упоминаемый в публика-
циях нашей газеты). За ним, почти сразу оператив-
ная группа, включающая в себя следователя, крими-
налиста, оперативного работника. Быстро и слажен-
но взявшись за розыск злоумышленников, и
применив доступные законные методы, ими были
установлены похитители, которые недолго запира-
ясь, признались.

Неравнодушным оказался и заместитель проку-
рора района Евгений Анатольевич Горбунов, подтвердив
свое принципиальное и высказанное накануне, отноше-
ние к вопросу безопасности детей, оставшись на рабочем
месте до позднего вечера, он инициировал и проконтроли-
ровал возбуждение уголовного дела по данному факту.Хо-
чется вспомнить слова героя одной из классических кино-
лент: «Говорите, нет благородных людей в России? А вон
их сколько…» И результат на лицо. Люди, преступившие
закон – привлечены к ответственности. Ущерб возмещен.
Репутация государственной власти сохранена. Преступ-
ный элемент знает, что на каждое действие произойдет аде-
кватное противодействие. Равнодушные люди, такие как
директор школы поселка Большая Ижора Павлова Г.М.
утверждавшая буквально: «Зачем нам эти видеокамеры, с

ними только проблемы…», «не ставьте туда же, их снова
украдут», как-будто не преступники должны прятаться от
порядочных людей, а совсем наоборот. И ее заместитель
Ганушенко Т.А., проспавшая кражу, находившаяся на
рабочем месте ночью и в объяснении данным сотрудникам
полиции, подтвердившей этот факт, а также «не узнав-
шей» похитителей по предъявленной видеозаписи, сдела-
ют необходимые выводы. Внесут конструктивные измене-
ния в отношение к современным реалиям.

И хочется повторить слова благодарности указанным
выше людям за их сознание и сопереживание, идущее из
самого сердца. Порадоваться за нас, и напомнить крити-
кам, что не ошибается тот, кто ничего не делает.

Василий Суржиков

28 ноября, за 40 дней
до праздника Рождества
Христова у православных
христиан начинается Ро-
ждественский пост.

У людей, мало знако-
мых с христианством, а ча-
сто и у тех, кто считает себя
вполнеправославным, ино-
гда возникает вопрос: «за-
чем нужны эти посты?»
«Неужели Богу есть дело до
того, что у меня в тарелке?
Зачем Богу нужно, чтоб я
изменил свой рацион?»
Вспоминают в оправдание
ещё слова апостола Павла:

«Пища не приближает нас к Богу: ибо, едим ли мы, ничего не при-
обретаем; не едим ли, ничего не теряем». (IКор. VIII 8)

Действительно,Бог не имеет нужды в аскетических по-
двигах людей. Строго говоря, Он ни в чём не имеет нужды.
Нужда есть у нас. Это мы, люди, оказались в мире, повре-
жденном грехом. Это наша жизнь, даже самая беззаботная
на вид, отягощается болезнями, скорбями и трудностями.
Это каждый из нас может сказать о себе слова апостола Пав-
ла: «доброго, которого хочу, не делаю, а злое, которого не хо-
чу, делаю» (Рим.VII 19). Это мы болезненно переживаем на-
шу смертность и ищем спасения для жизни вечной.

Вот ради этого Единородный Сын Божий идет в наш
мир и становится Человеком. По словам Симеона Фесса-
лоникийского, «пост Рождественской Четыредесятницы

изображает пост Моисея, который, постившись сорок
дней и сорок ночей, получил на каменных скрижалях на-
чертание словес Божиих. А мы, постясь сорок дней, со-
зерцаем и приемлем живое Слово от Девы, начертанное
не на камнях, но воплотившееся и родившееся, и приоб-
щаемся Его Божественной плоти».Для Встречи с Вочело-
вечившимся Богом приготавливаем мы себя в Рожде-
ственский пост.

Пост – это средство такого приготовления. Здесь,
если нет собственного опыта, приходится поверить опы-
ту Церкви: за многие века многие люди так делали, и те-
перь их мы почитаем святыми угодниками Божиими, от
них имеем свидетельства о Царстве Христовом. Уже в
четвертом веке святые Амвросий Медиодаланский, Фи-
ластрий, блаженный Августин упоминают в своих творе-
ниях Рождественский пост. Впрочем, у каждого есть
возможность этому опыту приобщиться. Для начала про-
сто на определенное время привести свое меню в соответ-
ствие с Церковным Уставом: «все благочестиво постящи-
еся строго должны соблюдать уставы о качестве пищи,
то есть воздерживаться в посте от некоторых брашен, не
как от скверных, да не будет сего, а как от неприличных
посту и запрещенных Церковью. Брашна, от которых
должно воздерживаться в посты, суть: мясо, сыр, коро-
вье масло, молоко, яйца, а иногда и рыба, смотря по раз-
личию святых постов». Задача – чуть-чуть одолеть свою,
как это называют, «плотяность», то есть привязанность
к телесным удовольствиям . А ещё –выяснить, «кто в до-
ме главный»: желудок, или голова, или сердце? Ответ на
этот вопрос многих, приступающих к посту, может уди-
вить. Пост позволяет узнать о себе нечто новое, и здесь

может быть положено начало покаяния. Потому святи-
тель Иоанн Златоуст пишет, «ошибается тот, кто счита-
ет, что пост лишь в воздержании от пищи. Истинный
пост есть удаление от зла, обуздание языка, отложение
гнева, укрощение похотей, прекращение клеветы, лжи и
клятвопреступления».

О пище в дни поста есть ещё одно древнее предупре-
ждение, которое может быть важным для нас теперь, когда
доступны разнообразные постные деликатесы – омары,
устрицы, экзотические фрукты и овощи. Об этом пишет
блаженный Августин: «Есть такие хранители Четыредесят-
ницы, которые более прихотливо, нежели благочестиво
проводят ее. Они более изыскивают новые удовольствия,
нежели обуздывают ветхую плоть. Богатым и дорогим под-
бором разных плодов они хотят превзойти разнообразие
самого вкусного стола. Сосудов, в которых варилось мясо,
они страшатся, а не страшатся похоти чрева и гортани сво-
ей». А святитель Иоанн Златоуст наставляет: «Ты подсчи-
тай, сколько денег стоит твой скоромный обед, когда ты ешь
мясо. Затем подсчитай, сколько будет стоить твой обед, если
ты будешь есть без мяса, а разницу отдай нищим».

Дай Бог нам провести предстоящий пост с духовной
пользой и с радостью встретить светлый праздник Христо-
ва Рождества, а слова апостола Павла пусть будут нам до-
брым напутствием: «Ибо Царствие Божие не пища и питие,
но праведность и мир и радость во Святом Духе. Кто сим
служит Христу, тот угоден Богу и [достоин] одобрения от
людей. Итак будем искать того, что служит к миру и ко вза-
имному назиданию.» (Рим. XIV 17-19).

Свящ. Антоний Кованцев

СОДРУЖЕСТВО НЕРАВНОДУШНЫХ

ФИЛИППОВ ПОСТ — ЭТО К РОЖДЕСТВУ

В. С. Гусев, С. Б. Музыка, Е. В. Устинов, Д. В. Туш, Н. И. Гаврилов

Хорошее
дЕЛО



Одна из задач газеты «Хорошее дело» – чуточку пере-
менить бытующее мнение, что коммерческий интерес есть
главное достоинство человеческой деятельности.Интересны
люди, которые свою работу ценят за то, что она интересна и
полезна, а не только за то, что «хорошо платят». Одно из
предприятий, где как раз платят не очень хорошо, но где
ведётся работа чрезвычайной важности и для биологиче-
ской науки, и для охраны природы, и для продовольствен-
ной безопасности практически всей России расположено в
Ропше. Это ФГУП Федеральный селекционно-генетиче-
ский центр рыбоводства, которым уже много лет руководит
Генеральный директор Валерий Залманович Крупкин.

ФСГЦР — это информационно-методический и науч-
но-производственный центр в области аквакультуры, владе-
ющий информационными технологиями и банком данных
по технологиям и техническим средствам аквакультуры,
сформированными при непосредственном участии в работе
международных и отечественных специализированных вы-
ставок, симпозиумов и конференций по проблемам рыбного
хозяйства. Там обеспечивается быстрое внедрение научных
разработок в производство, что позволяет повышать эффек-
тивность рыбоводства и осуществлять обучение студентов и
повышение квалификации специалистов в области совре-
менных методов разведения и выращивания различных ви-
дов рыб на основе отечественных и зарубежных научно-тех-
нических достижений и передового опыта

Центр создан в ноябре 1993 года распоряжением Сове-
таМинистровПравительства РоссийскойФедерации, но ис-
тория рыбоводства в Ропше начинается значительно рань-
ше. Местность, изобилующая ключами и оврагами, оказа-
лась весьма удобной для устройства прудов и разведения
рыбы, которая водилась здесь в естественных условиях.Из-
вестны пруды, устроенные ещё пришведах, вXVII веке.

Петр Великий, заслугами которого эти земли стали ча-
стью России, в Ропше, рядом с ключом, носящим название
Иордань, устроил свою усадьбу. Это была единственная пет-
ровская усадьба, удаленная от морского побережья. Потом
его дочь, императрица Елизавета Петровна, любившая рыб-
ную ловлю, избрала это место для своих забав. Для неё был
обустроен дворец, а в пруды были запущены карпы, специ-
ально по монаршей воле живыми привезенные из Кенигс-
берга. С этого началось ближайшее к столице рыбное хозяй-
ство, поставлявшее свежую рыбу ко двору.

К концуXIX века в Ропше действовало уже несколько
рыбоводческих заводов, некоторые из которых давали не
только товарную рыбу к столу, но и молодь для разведения.
Тогда же возникла и наука рыбоводства для создания луч-
ших условий роста рыбы, борьбы с заболеваниями, селек-
ции новых пород. Учёным удалось найти способ разводить
карпов севернее общепризнанной границы карповодства.

В 1932 году советской властью был организован Все-
союзный ропшинский питомник, уже не для товарного хо-
зяйства, а для подготовки молоди для рыбных заводов и
естественных водоёмов. По природным условиям для раз-
ведения лучше всего подошла радужная форель, которая
водилась здесь и естественным образом. С этого началось
всё форелевое хозяйство России.

В годы войны питомник был полностью уничтожен. В
1948 году началось восстановление. Новую рыбу привезли

из Германии, и в 1952 году начала работать Центральная
экспериментальная станция НИИОРРХ (института озёрно-
го и речного рыбного хозяйства). Расцвет научных исследо-
ваний пришелся на 60-е годы. Тогда здесь работали выдаю-
щиеся советские ихтиологи академик Валентин Сергеевич
Кирпичников и член-корреспондент АН СССР Анатолий
Петрович Андрияшев. Тогда впервые в мире были выведе-
ние научно обоснованных пород рыб, одна из которых, по-
явившаяся от скрещивания зеркального галицийского кар-
па и амурского сазана, получила название Ропшинский
карп, отличается холодостойкостью, зимоустойчивостью, хо-
рошим темпом роста и высокими продуктивными качества-
ми. Тогда же велись опыты по разведению сибирских сигов,
а главное – создалась научная школа рыбоводства, из кото-
рой специалисты разъехались по всему Советскому Союзу –
от Прибалтики до Дальнего Востока.Впрочем, трудами уче-
ных в полной мере не воспользовались: к 1990 году в СССР
из всей потребляемой рыбы лишь 1% был выращен в рыбо-
водческих хозяйствах, тогда как по всему миру доля такой
рыбы составляла 50%.

Исправить такую диспропорцию и должен ФГУП
ФСГЦР. Цель его создания – проведение государственной
политики в области организации селекционно-племенно-
го дела в аквакультуре, сохранения генофонда перспектив-
ных объектов рыбоводства и ценных промысловых рыб
внутренних водоемов, восстановления численности ред-
ких и исчезающих гидробионтов; координация научно-ис-

следовательских работ
по селекции и генетике
рыб и их проведение; ор-
ганизация и проведение
работ по выращиванию
и содержанию племен-

ных ремонтно-маточных стад, воспроизводству и выращи-
ванию племенного рыбопосадочного материала; разра-
ботка нормативных и методических документов по селек-
ционно-племенной работе в рыбоводстве; подготовка
специалистов в области генетики, селекции и племенной
работы в рыбоводстве.

За годы работы зарегистрировано 25 селекционных до-
стижений предприятия, и программа работ предусматрива-
ет появление в ближайшие годы еще 4–5 новых пород. Кро-
ме традиционных пород карпа появились породы форели,
осетровых рыб и других видов.Вторым важнейшим направ-
лениемявляется охрана генофондаценных,редкихиисчеза-
ющихвидов рыб.Напредприятии сформированыколлекци-
онные стада осетровых и лососевых видов рыб, благодаря че-
му есть возможность пополнять популяции рыб в
естественных водоёмах, где им грозит исчезновение. 27 октя-
бря 2011 года очередная партия мальков палии была выпу-
щена вЛадожское озеро.Большаяработа ведетсяпомолеку-
лярно-генетической идентификации пород и видов рыб.

Центр располагает достаточным количеством высоко-
квалифицированных ученых и специалистов, в самом луч-
шем смысле энтузиастов рыборазведения, которые все си-
лы и опыт отдают делу, несмотря на довольно скромную
зарплату. Здесь работают те, кто искренне любит свое де-
ло, и с увлечением готовы рассказывать о нем. Координи-
рует научную деятельность Заместитель Генерального ди-

ректора по науке Виктор Михайлович Голод. Все сведе-
ния для этой статьи сообщил ведущий научный сотрудник
Центра Андрей Миныч Сахаров.

Опытно-производственная база предприятия ре-
конструируется: мощности природных источников для
имеющегося поголовья уже недостаточно, поэтому вода,
расход которой должен доходить до полутора кубометров в
секунду, подвергается необходимой очистке и обработке и
пускается по замкнутому циклу, который нельзя прервать
более чем на 20 минут без риска заболеваний и гибели ры-
бы. Всё это обеспечивают автоматизированные системы.
Благодаря такой базе можно с высокой эффективностью
вести работы в области племенного рыбоводства и охраны
генетических ресурсов ценных объектов аквакультуры,
осуществлять подготовку и переподготовку специалистов-
селекционеров. В состав центра входят два филиала: Юж-
ный, расположенный в Краснодарском крае, и Мо-
сковский ("Центр племенного рыбоводства"). В настоя-
щее время ведутся работы по созданию еще двух филиа-
лов – Адлерского и Сибирского. С их созданием
племенной работой будут охвачены все основные объекты
аквакультуры: осетровые и сиговые рыбы Европейской
части России и Сибири, лососевые и карповые рыбы
разных климатических зон.

В прудах и бассейнах, расположенных в Ропше, со-
держатся племенные стада самого северного (ропшинско-
го) карпа, сига-пеляди, двух пород форели, балтийского
лосося, арктического гольца, онежского лосося и каспий-
ской кумжи. Сформированные стада используются для
широкомасштабного производства посадочного материа-
ла. Наличие двух пород форели позволяет обеспечивать
товарные рыбоводные хозяйства, прежде всего Ленин-
градской области, межпородным кроссом, отличающимся
хорошим темпом роста и повышенной жизнеспособно-
стью. Собственное стадо атлантического лосося дает воз-
можность ежегодно осуществлять выпуск молоди в малые
реки области. В некоторых реках уже удалось восстано-
вить утраченную ранее популяцию этого ценного вида.

Слава Богу, что есть такой центр, где, несмотря на
разного рода трудности работают люди, изо дня в день де-
лающие важное и хорошее дело.

А.К.
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10 ноября для всех со-

трудников настоящих и бывших
большой праздник. Многие люди, да-

лекие от деятельности милиции – поли-
ции все – таки знают о нем и поэтому считают
необходимым поздравить сотрудников. По-
здравления поступают от благо-
дарных граждан, от знакомых и
родственников. Желающие за-
свидетельствовать свое уваже-
ние, ждут именно этого дня, не-
которые не знают, когда у поли-
цейских день рождения, и в
новый год, не считают правиль-
ным поздравлять солидных лю-
дей, а вот в профессиональный
праздник делают это с удоволь-
ствием. Поэтому слухи об отме-
не торжественного дня, привели
многих в уныние. Было бы
обидно потерять такой празд-
ник, и не благодарно в отноше-
нии ушедших из жизни, на по-
сту. Потерявшим здоровье, воз-
можность вести нормальное существование. И
уж совсем некорректно к памяти ленинград-
ской милиции, единственной в стране, удосто-
енной ордена боевого Красного знамени за ге-
роическую оборону Ленинграда в начале Вели-

кой Отечественной войны, на Пулковских
высотах, удивительным стойким героическим
образом, остановившей ураганное наступле-
ние врага, используя табельные трудно переза-
ряжаемые наганы и бутылки с зажигательной
смесью. Немногие оставшиеся в живых после

такой обороны, еще могли, еле
передвигаясь, защищать гра-
ждан от мародеров, дезертиров
и бандитов всех мастей, имев-
шихся, несмотря на послевоен-
ную агитационную пропаган-
ду, в блокадном городе. Эти лю-
ди были такие же, как и мы, со
своими проблемами и трудно-
стями, мелкими и крупными
недостатками, но в главном, су-
мевшими преодолеть их, а так-
же свой страх и равнодушие.

Отмена праздника была
бы предательством по отноше-
нию героизма, чести и досто-
инства. И, пусть с опозданием,
все же хочется закончить по-

здравлением: с Днем работника МВД, с празд-
ником полиции, с Днем Милиции, уважаемые
полицейские, дорогие ветераны МВД.

Игорь Алексеев.

На заседании Общественного
Совета при Отделе МВД России по
Ломоносовскому району Ленинград-
ской области, которое состоялось 8
ноября 2011 года было решено:

• с 1 декабря 2011 года органи-
зовать прем граждан членами Обще-
ственного Совета один раз в неделю
по вторникам в здании районного
ОВД по адресу: Ломоносов (Крон-
штадтская колония) ул. Токарева
дом 14, кабинет 18а (первый этаж)
с 14 до 18 часов.
• выведести их из состава Обществен-
ного Совета
Быстреевского Виктора Борисовича,
Иванова Константина Павловича,
Иванова Михаила Степановича,
Талина Сергея Михайловича
на основании заявлений по личным
причинам.

• принять в члены Обществен-
ного Совета
СлепаковаСтаниславаВладимировича,
Кольцова Алексея Владимировича,
Черняева ЕвгенияЮрьевича,
Липина Михаила Александровича.

•по предложению Начальни-
ка районного отдела МВД по Ло-
моносовскому району к празднова-
нию «Дня сотрудника МВД» награ-
дить следующих сотрудников
Полиции:

-Подполковника Полиции
Гаврилова Н.И. — Почетной грамо-
той и ценным подарком,

-Майора Полиции Дзилихова
И.С. — Почетной грамотой и ценным
подарком,

-Капитана Полиции Клименко
П.А. —Почетной грамотой,

-Старшего Лейтенанта Полиции
Харченко А.С. — Почетной грамотой,
Нагрудным Знаком «Долг и Честь»

Секретарь ОС Головко А.И.

РОПШИНСКИЕ РЫБЫ И РЫБОВОДЫ

В ОБЩЕСТВЕННОМ СОВЕТЕ
ПРИ ОТДЕЛЕ МВД

С ДНЁМ МИЛИЦИИ

Полковник полиции С. Б. Музыка
— начальник районного ОМВД

А. М. Сахаров рассказывает о подготовке воды

Хорошее дело

Кто,
если не мы

?
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Есть такая профессия Родину защищать, этому
можно научить за год, два, три, а, вот, любить Родину нет
такой профессии и воспитывать это чувство надо с детских
лет. Хорошо бы с детского сада, но и в школе нет такого
предмета, а, ведь, все знают, что патриотами не рождают-
ся. К счастью, у нас есть еще и дополнительное образова-
ние, где военно-патриотическое воспитание является од-
ной из важнейших направлений образовательной деятель-
ности. И эта направленность реализуется педагогами,
главным образом, через школьные музеи и музейные
школьные объединения.

Статус «школьный музей» совсем не означает, что му-
зейные экспозиции должны находится обязательно в шко-
ле, они могут быть и в Доме культуры, в Центре детского
творчества, да где угодно, лишь бы его обустраивали и в
нем работали школьники. Школьный музей – это и учеб-
ный класс и музей одновременно. Ведь, одно дело – уви-
деть и услышать, другое – самому сотворить и прочувство-
вать, ощутить свою причастность к истории. Пожалуй, в
этом и есть главная педагогическая «хитрость» образова-
тельной среды, под названием школьный музей.

Офеноменешкольного музея написано уже достаточ-
но и в методологическом и в образовательном аспекте, и в
его особом потенциале не сомневается уже никто. Это не
только мир прошлого, но и пространство, максимально
открытое для познавательной, творческой и созидательной
деятельности ребенка. Здесь, в школьном музее он не толь-
ко «потребляет» но и сам создает музейные ценности в по-
стоянном диалоге с прошлым. И прошлым не в отвлечен-
ном смысле слова, а тесно связанным со своими близкими
или знакомыми людьми, родными местами.

Гостилицы,Ропша,Низино,Копорье,Лебяжье,Лопу-
хинка… Из экспозиций школьных музеев в каждом из
этих неповторимых уголков нашей малой родины и «скла-
дывается» учебник краеведения всего Ломоносовского
района и если провести по этим материалам экскурсию, то
получилось бы очень интересно и познавательно.

Такая возможность предоставляется всем желающим
в апреле, когда проходит ежегодный районный смотр-кон-
курс мастерства экскурсоводов школьных музеев. Собира-
ются на этот конкурс только лучшие из лучших уже про-
шедшие отбор у себя в объединениях, но зато без возраст-
ных ограничений: с первого класса до одиннадцатого.

Копорская делегация, к примеру, всегда представляет
интересные факты из биографииКопорской крепости, пред-
мета своей особой гордости.Вот, и в этом году ребята расска-
зали много новых интересных легенд, которые им удалось
собрать, о каменном страже северо-западных границ наше-
го края. Если вы соберетесь и приедете в Копорье, не только
на районный праздник «Копорская потеха», а с посещением
школьного музея, то вас, безусловно, удивит богатство и ра-
ритетность экспонатов по истории родного поселка, школы
и, конечно же, Копорской крепости. Страницам военной ле-
тописи и героям 191-ой стрелковой дивизии посвящена
отдельная экспозиция в Зале боевой Славы. Музей распола-
гает одной из уникальнейших коллекций экспонатов по кре-
стьянскому бытуXVIII–XIX веков, а интереснойи самобыт-
ной коллекции самоваров, может позавидовать иной госу-
дарственный музей.

На одном из районных конкурсов копорцы представ-
ляли работу «О копорском чае». В окрестностях Копорья
произрастает кипрей, (копорская трава, иван-чай), еще со-
всем недавно в Копорье производили суррогат чая из ли-
стьев этого растения.Натуральный чай был дорог, а травя-
ной был доступен всем. Конкурсанты в народных костю-
мах угощали всех участников настоящим копорким чаем
из настоящего самовара с баранками и сушками.

Гостилицкие высоты – святые места нашего края и об
этом знает каждый ломоносовский школьник. Гостилиц-
кий школьный музей и его актив под руководством заслу-

женного учителя России Антонины Ивановны Щвагире-
вой достойно поддерживают высокий военно-патриотиче-
ский статус своих героических мест. Экскурсоводы и
исследователи этого музея чаще других выбирают для себя
военную тему и всегда на конкурсах самого высокого уров-
ня выходят в финал в тройке лучших.

Гостилицкий музей, как и большинство школьных
музеев, расположен в одном из помещений школы и начи-
нался по инициативе Совета ветеранов в 1979 году с экспо-

натов по военной тематике. Со временем обустроили крае-
ведческую экспозицию по истории поселка и дворянской
усадьбы в Гостилицах. А всего 6 лет тому назад в отдель-
ном классе был открыт и музей истории школы – одной из
старейших в Ленинградской области. В канун восстания
декабристов в своем имении Гостилицы, хозяйка усадьбы
Татьяна Борисовна Потемкина, открыла школу для кре-
стьянских детей, тем самым, оправдывая девиз своего рода
«Не только оружием». И с той поры школа в Гостилицах
не прекращала своей работы...

«Гостилицкий рубеж» является базовым в районе по
военно-патриотической работе, и ветераны здесь нередкие
и всегда желанные гости. Каждый год, 14 января, в годов-
щину освобождения деревни от фашистов после митинга у
памятного обелиска, все собираются в музее. И, вот, это
живое общение ветеранов и молодого поколения, не про-
сто обмен памятью, это именно то, что называется едине-
ние поколений, когда в юных душах и зарождается пони-
мание чувства «Родина» и то, что она у нас у всех одна.

Постоянными конкурентами гостилицких музейщи-
ков на тематических смотрах-конкурсах, и что называет-
ся, дышат им в затылок, ропшинские экскурсоводы. Не
мог не образоваться музей здесь, в Ропше, где бывал сам
Великий Петр I где, наверняка, не все еще открыты тайны
низложенного императора Петра III, где даже бумажная
фабрика построена по проекту великого Фельтена, Здесь,
в древнем Ропшинском парке историей «дышит», букваль-
но, каждое дерево, быть может посаженное знаменитым
садоводом Томасом Греем пару веков тому назад.

Фотографии, картины, экспонаты по истории школы,
царской усадьбы, бумажной фабрики–памятника русской
промышленной архитектуры XVIII века, демонстрируются
и в коридорах и классах.Школьный музей – ровесник побе-
ды, трофеи, документы военных лет представлены в отдель-
но обустроенном Зале боевой Славы. Военные традиции в
Ропшинской школе соблюдаются строго, ведь в январских
боях 1944-го под Ропшей пали смертью отважных в Герои
Советского Союза старшие сержанты Пальчиков Сергей
Прокофьевич, Рытов Николай Александрович. Их имена-
ми названы в Ропше улицы. Ропшинский музейный
комплекс вполне заслуживает звания «Школа-музей» и, на-
до сказать, что большая заслуга в этом нынешнего директо-
ра – Светланы Владимировны Разносчиковой.

Единственный мемориальный музей района в Ни-
зинской школе и посвящен боевой памяти 264-го ОПАБа.

Подлинными документами и личными вещами бывших
ОПАбовцев : командира батальона старшего летенанта
М.С., Бондаренко, начальника инженерной службы В.И.
Ботова не может похвалиться ни один не только школь-
ный музей, на даже и музей Обороны Ленинграда! Да и
такое современное музейное оборудование, где емонстри-
руются раритеты военного времени есть тоже только у ни-
зинских музейщиков.

А в сентябре этого года, в 70-ю годовщину памяти от-
важного сражения бойцов 264-го Отдельного пулеметного
артиллерийского батальона с фашистами, в Низино суме-
ли организовать реконструкцию того победного и крово-
пролитного боя ОПАбовцев, после которого враг уже не
продвинулся ни на шаг по земле Ораниенбаумского плац-
дарма в 1941-ом. Руководитель школьного музея – Пар-
фенюк Надежда Федоровна, педагог Центра детского
творчества. Ее идею о реконструкции того великого сра-
жения сентября 1941-го, как она говорит, «…услышали и
поддержали в финансовом отношении и поселковая
администрация и руководство Дома культуры».

Можно было бы еще рассказать и о необычайно уют-
ном и так по-домашнему, любовно обустроенном Лаго-
ловском школьном музее, который так и называется «Из
бабушкиного сундука». А бабушка эта – Юрышева Таи-
сия Ильинична педагог с более чем полувековым стажем.
Все свободное время, мастерство, знания отдает своему
любимому детищу – музею. Таисия Ильинична уже давно
на пенсии, но, говорит: «Я без музея не могу, он мне
жизнь дает». Старинная кухонная утварь, расшитые вруч-
ную полотенца, которыми, между прочим, наши предки

руки не вытирали, а использовали совсем для других, бо-
лее важных целей, прялки, почти настоящая русская
печь…да всего и не перечислишь, а это, ведь, самый моло-
дой из ломоносовских школьных музеев!

В Горбунковском школьном музее была такая еже-
годная традиция, отмечать День рождения музея, кото-
рый приходился как раз на канун праздника, Дня Побе-
ды. Готовились к нему заранее, экскурсоводы – новые
экскурсии, исследователи представляли свои лучшие ра-
боты, демонстрировали завоеванные грамоты и награды.
Приглашали родителей, педагогов, ветеранов, обязатель-
но приходили и директор школы и глава администрации
с сувенирами и подарками. Говорилось обязательно о
необходимости и важности музейной работы для поселе-
ния и района, в целом, о взаимопомощи, ну и о многом
другом, что бы надо еще сделать для музея или поискать в
исторических корнях родного села. Ясно, что этот музей,
пусть даже и школьный, но имеет самое, что ни на есть,
государственное значение.

Но, лучше, все-таки один раз увидеть эти уникальные
экспозиции школьных музеев и услышать наших экскур-
соводов, чем прочесть о них в любом, пусть даже самом по-
пулярном издании.И если наши школьные музеи будут де-
лом всех односельчан, от простого жителя и до руководите-
ля, думаю, тогда и звание «патриот» станет более
уважаемым, говоря современным языком «престижным».

Методист районного Центра детского творчества
Толмачева В.А.

УЧИМСЯ РОДИНУ ЛЮБИТЬ

Мы – прихо-
жанецерквиСвятите-

ля Николая Чудотворца
в Большой Ижоре. В нашем

посёлке по старым чертежам на
старом фундаменте восстанавливает-

ся большой деревянный храм, который
был построен в 1869 году и разрушен в
1939. В первом номере «Хорошего дела»
была статья о нашем храме. В дополнение
к ней хотим сообщить ещё об одном удиви-
тельном и очень хорошем деле, о котором
мы узнали их нашей приходской многоти-
ражки «Христианская правда».

Оказывается, возведение бревенчатых
стен храма, которое шло всё лето, и продол-
жается до сих пор, стало возможным в
большой мере благодаря щедрой благотво-
рительной помощи ООО «Привус» и лично

его Генерального Директора Олега Стани-
славовича Лебедя. Лес для строительства и
большая сумма денег для оплаты труда
плотников были пожертвованы им.

Хочется через вашу газету выразить
глубокую признательность Олегу Стани-
славовичу и его сотрудникам и молитвен-
но пожелать ему доброго здоровья и помо-
щи Божьей в его добрых делах. Будем мо-
литься о нем, как о благоустроителе
нашего храма, и благодарить Бога за то,
что есть на свете такие люди.

С уважением, прихожане Больше-
Ижорской церкви:

Мелентьева Р. Н. , Виноградова Е. Я. ,
Жулега И. И. , Муратов Я. Т. , Водянко И. В. ,
Калибаба Л. Н. , Нестерова Л. И. , Яковлев Д. В.
и другие.

Здравствуйте!
Хочу рассказать об удивительном слу-

чае. Я – инвалид, ходить могу с очень
большим трудом, поэтому, чтобы куда-то
добраться, отдел соц. защиты 8 лет назад
выдал мне автомашину «Ока» со специаль-
ным ручным управлением. Недавно по не-
счастному стечению обстоятельств я попа-
ла в страшную аварию. Чудом я осталась
жива и даже не получила серьёзных травм,
но «Ока», перевернувшаяся через крышу,
пришла в полную негодность. Это означа-
ло, что моя возможность перемещения
очень сильно ограничилась. О новом авто-
мобиле не приходилось даже мечтать, а ре-
монт этого оказывался едва ли не дороже.

Положение было если не отчаянным,
то весьмапечальным,когданеожиданнопо-
явился человек, который сказал букваль-

но: «я восстановлю твою машину, денег за
работу не возьму, надо только купить та-
кие-то детали и материалы». Это был Сер-
гей Сикоевич Джиникаев из Осетии, рабо-
тающий в автосервисе в Петербурге. На
грузовике в мастерскую Сергея Сикоевича
отвезли то, что осталось от «Оки», и вот, те-
перь я снова могу ездить на своей машине.
О тяжелой аварии ничего не напоминает,
кажется даже, что она стала лучше, чем
была до того.

Как достойно отблагодарить мастера
– не представляю. Молю Бога, чтобы Он
достойно наградил его, пишу вам, чтобы
все узнали о хорошем деле, удивительном
человеке, прекрасном мастере, и о том, что
чудеса бывают.

Катя Иванова.

Хорошее дело

Район
оведен

ие

Письм
а о хо
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Самый лучший институт
Ленинградской области
Государственный институт экономики, финансов,

права и технологий (ГИЭФПТ) – ведущий вуз Ленин-
градской области.В Гатчине Располагается он в Гатчине
и в этом году празднует свое 15-летие! Это единственное
государственное заведение высшего профессионального
образования области, где по данному направлению обу-
чаются более 4000 студентов. В 2008 году институт стал
лауреатом премии Правительства Ленинградской обла-
сти по качеству, в 2009 г. – вошел в число ведущих об-
разовательных учреждений России и включен в Нацио-
нальный Реестр «Ведущие образовательные учреждения
России – 2009».

Роль высшего профессионального образования в
современном мире все более воспринимается в непосред-
ственной связи с социализацией личности. С подготовкой
молодого человека к
жизни и профессио-
нальной деятельности
в обществе. Поэтому
большие надежды и
ответственность по
подготовке активной,
мобильной, самореа-
лизующейся лично-
сти, способной прини-
мать взвешенные решения, обладающей чувством ответ-
ственности, высоким уровнем общей и профессиональной
культуры, возлагается на высококвалифицированных
преподавателей.

В вузе 15 кафедр, на которых работает высококва-
лифицированный профессорско-преподавательский со-
став (72 % преподавателей имеют ученые степени и зва-
ния). А главное, здесь работают замечательные люди,
для которых жизнь не мыслима вне стен этого учебного
заведения, которые проблемы института воспринимают,
как свои личные. В институте современная многоуров-
невая система высшего образования, которая реализует-
ся в программах подготовки дипломированных специа-
листов, бакалавров и магистров, как на бюджетной, так
и на договорной основах.

Ежегодно студенты очной формы обучения успешно
участвуют в региональных и всероссийских научно-прак-
тических конференциях, олимпиадах, конкурсах, спор-
тивных соревнованиях. Выпускники вуза имеют возмож-
ность продолжить образование в аспирантуре, в ГИЭФПТ
работает диссертационный совет. Большие усилия пред-
принимает коллектив к развитию форм дополнительного
образования специалистов и студентов (экономика, мене-
джмент, право, иностранные языки, информационные
технологии), развивается система дополнительных курсов
повышения квалификации.

За годы своего существования учебным заведением
подготовлено более 20000 высококвалифицированных
специалистов, которые создали славу нашему учебному
заведению. Администрации предприятий и организаций
высоко оценивают уровень подготовки выпускников, ко-
торые умело используют полученные знания и практиче-
ские навыки, успешно справляясь с возложенными на
них обязанностями, а также их умение быстро адаптиро-
ваться в новых условиях.

Сегодня ГИЭФПТ – конкурентоспособный, дина-
мично развивающийся вуз. Институт активно сотрудни-
чает с Университетом прикладных наук ЛАУРЕА и Уни-
верситетом прикладных наук города Миккели (Финлян-
дия). Студенты имеют возможность стажироваться в
области бизнеса и информационных технологий, прово-
дить летний семестр в Университете города Миккели.
Преподаватели ЛАУРЕА читают в ГИЭФПТ лекции по
стратегическому планированию и международному биз-
несу. В институте функционирует молодежная биржа
труда, успешно работает собственное издательство.

В декабре 2009 г. была образована «Юридическая
клиника» – некоммерческое образование, целью которого
является оказание бесплатной юридической помощи на-
селению. Юридическая клиника дает возможность обу-
чить студентов практическим навыкам юриста через ока-
зание юридической помощи гражданам под руководством
преподавателей кураторов.

Поздравляем всех с ЮБИЛЕЕМ института. Желаем
всем преподавателям, сотрудникам и студентам вуза
огромных творческих успехов, энергии и оптимизма, осу-
ществления самых смелых планов и успехов во всех начи-
наниях, здоровья и теплоты человеческого общения!

Е. И. Немышева, специалист кафедры
гражданско-правовых дисциплин

ООО Охранная организация

предлагает свои услуги во всех
районах Санкт-Петербурга и
Ленинградской области:
•установка и обслуживание систем

видеонаблюдения, сигнализации, домофонов
•организация поста физической охраны
•выезд группы быстрого реагирования

Телефон: 928-42-34
В интернете: www.oxranika.narod.ru

До следующих выходных должны управится. Вопро-
сы есть? Вопросов нет. Это на дорожные расходы. В папоч-
ке кожаной документы. Остальное – по обстоятельствам.
По прибытии – премия. В случае, успеха, конечно.

Когда все трое вышли из кабинета, Владимир сел в
крутящееся кресло, закинул ноги на стол. В принципе для
нормальнойжизни всего хватало, но бездеятельность поро-
ждает тупость.А он, натура деятельная, любил риск.И зна-
чительным, значимым казаться любил.

– Нина, найди-ка мне брата, – нажав на кнопку се-
лекторной связи, сказал он.

–Поняла, Владимир Иванович.
Сергей Васильев в это время в обществе очарователь-

ной блондинки и в черном БМВ мчался по Приморскому
шоссе в Сестрорецк. Одна рука на руле, другая на коленке
спутницы, а трель звонка радиотелефона ставит в тупик –
баранку крутить надо, коленку отпускать жалко, а трубку
телефонную попробуй не возьми.

–Да, – нехотя отозвался он, бросив все-таки оглажи-
вать и без того гладкую коленку подружки.

–Серега, ты где?
–Еду в Сестрорецк.
–Опять один? Я же говорил: бери с собой людей, не в

детские игры играем.
–Ладно, Володя! А чего хотел конкретно?
–Завтра заедь в офис, обмозгуем кой-чего.
–Понял, в первой половине дня буду.
Трубка радиотелефона легла на свое место, рука Сер-

гея – на свое. Красивое шоссе, полумрак в авто, приятная
перспектива провести вечерок в ресторане, а потом ныр-
нуть в постельку вот с этой, сидящей рядом, притупляла
чувство опасности, отдаляла реальность. Да и Владимиру
было не по себе. Вроде все отработано: поставки автомоби-
лей из разных стран упорядочены, документальная база, и
каналы доставки проверены. А опасность откуда-то подби-
рается. Еще летом нейтрализовали отдел УВД, занимаю-
щийсямеждународными угонами, двоих оперов даже поса-
дили, теперь между ментовскими ведомствами шла грыз-
ня. Тогда, летом, Вольдемар говорил своим орлам: «Еще
древние руководствовались принципом: «Разделяй и
властвуй!» А теперь - откуда тянет холодком? Нет, мили-
ция к беспокойству Васильева не имела отношения. Ско-
рее всего, опасаться надо было конкурентов...

–Ладно, посмотрим, – он снова нажал на кнопку се-
лектора. – Нина, мою машину и ребят через пять минут.
«Надо поразвлечься», – подумал Владимир и направился
к выходу.

В одну из ноябрьских суббот ранним утром по начина-
ющему местами леденеть Киевскому шоссе шли в колонне
три иномарки. Внезапно управлявший первой из них заме-
тил стоящего перед дорожным указателем инспектора ГАИ,
подающего жезлом знак «Остановиться!» Чуть поодаль к
столбу приткнулись крашенные милицейские «Жигули».
Ничего не подозревавшие водители выполнили требования
инспектора. Инспектор, подойдя к одному и вышедших на-
встречу людей Васильева – а это были они – взял под козы-
рек, принял протянутые документы, вслух прочитал:

–Так,КривошеийИгорьАлексеевич.Откуда следуете?
–Из Литвы, лейтенант.
– Откройте капот и багажник, приготовьте машину к

осмотру. –Заметив, что остальные водители не спешат вы-
полнить требование, повысил голос: –Это касается всех.

Тут из «Жигулей» вышли еще двое – спортивного ви-
да мужчины в строгой одежде.

«Наши сотрудники», –представил их инспектор. Те, со
знаниемделапохлопали водителейпокарманам, будтоиска-

ли запрещенные предметы, заглянули в салоны иномарок.
И инспектору было объявлено: «Техпаспорта из похищен-
ной серии, пусть водители следуют за нами в отделение».

– Хорошо, товарищ майор, – ответил инспектор, и
пресекая все попытки ослушаться, приказал людям Васи-
льева –Прошу за руль. И без глупостей. В пути следова-
ния гонки устраивать не советую, огонь открою без преду-
преждения.

С тем колонна и тронулась вслед за «Жигулями». До-
ехав до поворота на Пушкин, повернули в сторону Вол-
хонского шоссе.

– Интересно, какого отдела здесь территория, с кем
утрясать потом это дело, – обращаясь к самому себе, заго-
ворил Кривошеий. –Хотя... Перегон поручен Жеке, пусть
он голову и ломает.

А колонна уже стояла, Кривошеин, ехавший послед-
ним, не осознав причины остановки, тоже затормозил.

«В чем проблема»? – заглушив двигатель, он открыл
дверцу. –Денег хотят?

Жека, к которому был обращен этот вопрос, ничего
не ответил. Кривошеин вышел из машины, к ним присо-
единился Геннадий, управлявший еще одним перегонным
авто: «Что такое-то»?

–Вон идут, сейчас пояснят, – подал голос Жека.
Дейсвтительно, к ним направлялись те двое, без фор-

мы, один держал руки за спиной.
– Товарищи хотят уточни... –Жека не успел догово-

рить, оглушительный выстрел прервал его монолог. Тут
же раздался еще один, еще. Пальба нарастала, станови-
лась очередью, грохот усиливался, град пуль отбросил
всех троих на землю. «За что, за что?» – еще цеплялся уга-
сающим сознанием за последние обрывки реальности
Кривошеин, уже не разбирая ситуации...

Один из стрелявших, не пряча в кобуру все еще остро
пахнущий порохом пистолет-пулемет Стечкина, сказал,
обращаясь к другому: «Проверь, как у них самочувствие».
Тот поочередно подошел к каждому из распростертых тел,
заглядывая в глаза.

–Готовы.
– Всех в лесок. Там и обшмонаем. Рустам сказал:

личные документы оставить, а тачки и прочую мишуру
отмести. Гильзы собери.

Они бойко перенесли трупы, и особенно не маски-
руя, сложили их рядом. Начинающися мокрый снег по-
степенно скрывал следы преступления, смывал их. Из ма-
шины ГАИ вышел еще один человек, все трое заняли ме-
ста расстрелянных водителей иномарок и колонна снова
двинулась в сторону города...

Просматривая очередную книгу сводок и циркуля-
ров, Казанок отметил: в Пушкинском районе, в лесополо-
се, найдены несколько трупов с огнестрелами. Как харак-
терную деталь отметил, что ценности, и документы не взя-
ты. «Наверное, разборки местной мафии», – грустно
пошутил он про себя, продолжая анализировать ситуа-
цию. Вроде ничего необычного, но что-то беспокоило Ка-
занка в этом деле. Перечитав еще раз перечень докумен-
тов, обнаруженных на месте происшествия, он обратил
внимание на фамилию Кривошеина, значившуюся в од-
ном из водительских удостоверений.

Кривошеин, Кривошеин... Что-то знакомое, – чуть
слышно пробормотал он, и тут же возвысил голос, об-
ращаясь к сидевшему за соседним столом Поплавскому:

–Слушай, тебе эта фамилия ничего не говорит?
Поплавский на память не жаловался, напротив, мог

считать ее хорошей. Годы работы в качестве секретаря
комсомольской организации отшлифовали рефлекс запо-
минания до уровня, необходимого для дальнейшего ка-
рьерного роста. Во время и к месту он мог процитировать
любое выступление любое деятеля, легко вспоминал даты
и имена, а при необходимости и некоторые особенности
характера нужных людей...

Продолжение следует

Олег Дмитриев
ПО ВОЛЕ ВОЛНповесть.(Продолжение. Начало в №№ 1, 2, 3)

Государственный институт экономики,
финансов, права и технологий

оказывает бесплатную юридическую помощь населению
Время работы с 1 4-30 до 1 7-45

Справки по телефону: 8(81 3-71 )41 -334
Адрес: Гатчина, ул. Рощинская, 5

Джиникаев
Сергей Сикоевич
Мастер по кузовным работам

+7 (921 ) 301 41 29
+7 (91 1 ) 21 5 76 94

Хорошее дело

Хорошее дело
Честь, достоинство, порядок.

„НИКА“
Возвращать машину к жизни – это мое искусство!




